
本报记者 徐杨一凡

北京时间1月17日凌晨，中国小将
颜丙涛在伦敦举行的2021斯诺克大师
赛半决赛中以6比5逆转上届冠军宾汉
姆，成为了史上第七位上演处子秀就
打进大师赛决赛的球员，更是首位闯
入大师赛决赛的“00后”选手，决赛对
手希金斯评价他“有40岁的头脑”。
昨天，颜丙涛直面老将希金斯，在

米尔顿凯恩斯MK竞技场展开了最终
对决。疫情之下，今年的大师赛依旧众
星云集，上届冠军宾汉姆、世锦赛六冠
王奥沙利文以及塞尔比、罗宾逊、丁俊
晖等16名世界顶尖球员均有出战。在
丁俊晖首轮不敌奥沙利文后，颜丙涛
成为了本届比赛仅剩的中国选手。
坦白讲，尽管这个有些胖乎乎的

小伙子被称为“丁俊晖接班人”，近年
来世界排名稳步提升，但他能一路过
关斩将淘汰前辈们打入决赛，依然令
大多数人感到意外。就连颜丙涛也没
想到自己能走上与希金斯冠军之战，
此前6比5力克马奎尔闯进半决赛时他
就已经喜出望外，“我简直太激动了。
一开始我都没想过能通过首轮，而现
在我打进半决赛了。”
颜丙涛的神奇表现也引发了几位

斯诺克名将的关注。在四分之一决赛
不敌希金斯的奥沙利文评价道，“他比
大多数中国球员都知道怎么赢下比
赛。”在他看来，颜丙涛或许是中国斯
诺克的一次重大成就，“他是一名非常
好的球员，他能赢下比赛。”“台球皇
帝”亨德利同样称赞了颜丙涛的能力，
“任何球员都必须发挥出最好的水平
才能击败他，他非常稳定。”
不过，两人不约而同地对颜丙涛

过于务实的比赛风格流露出了负面情
绪。“他不一定打得很好才能获胜，也
不一定要赢得多么精彩，只要赢球就
可以了。”奥沙利文的言下之意，无非
是颜丙涛比起技术似乎更在乎成绩。
亨得利则用“看起来没有太多闪光点”
来形容这名小将。颜丙涛自然知道外
界对自己慢节奏的球风褒贬不一，年
少老成的他不以为意，“很多人会追求
有个性的打法，但我的观点是能赢，自
然就是好的，我听过亨德利的言论，包
括不少中国球迷也质疑我这点。但如
果我追求个性的话，这几场球根本不
可能赢下来。”
事实上，颜丙涛也尝试过快节奏

的开放打法，但在经过一个赛季后，他
发现这并不适合他，他时常因为提高
速度而出现不必要的失误。如今的他，
不过是找到了最适合自己的球风而
已。作为一颗冉冉升起的新星，颜丙涛
未来的路还长得很。
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足协再发警告的“潜台词”
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誗英超联赛
阿森纳 0比0 水晶宫

富勒姆 0比1 切尔西

莱斯特城 2比0 ?安普敦

誗西班牙国王杯
西班牙人 0比2 奥萨苏纳

誗意甲联赛

那不勒斯 6比0 ?罗伦萨

拉齐奥 3比0 罗马

誗德甲联赛

沃尔夫斯堡 2比2 莱比锡

多特蒙德 1比1 美因茨

柏林联合 1比0 勒沃库森

不来梅 2比0 奥格斯堡

誗CBA联赛第二阶段

北京 120比91 苏州

广州 91比99 辽宁

山西 81比97 ?江

同曦 100比109 新疆

天津 114比138 广东

四川 107比109 吉林

广厦 117比112 上海

山东 00比00 深圳

北控 00比00 福建

誗NBA?规赛

猛龙 116比113 ?蜂

灰熊 106比104 76人

热火 100比120 活塞

开拓者 112比106 老鹰

荩荩焦点赛果荩荩焦点赛果

上港迎首名东欧外援迈斯托罗维奇

“要像博尔特那样重塑一项运动”

颜丙涛再造
“中国奇迹”

18米07! 乌格斯·赞戈刷新室内三级跳世界纪录

首席记者 刘闻超

尽管还没有正式官宣，但是看起
来，石柯离开上港加盟山东鲁能应该
就是时间问题。这样一来，上港就需要
在中卫位置上“动脑筋”，是寻找本土
替代者，还是从转会市场上引进一名
外援中卫？答案是后者！
昨天下午，克罗地亚甲级联赛球

队奥西耶克宣布，中卫迈斯托罗维奇
将加盟上港。上一次上港在这个位置
找外援，还是在2017赛季，葡萄牙老将
卡瓦略尽管出场不多，表现却令人印
象深刻。值得一提的是，迈斯托罗维奇
还是上港队历史上引入的第一名东欧
球员。事实上，在上赛季结束后，上港
就开始计划起引援事宜，除了胡尔克
的替代者之外，中后场尤其是中卫位
置一直是球队重点考虑的地方。上赛
季的多场比赛中，上港队在中后卫环
节一度遭遇人手短缺的情况，亚冠联
赛期间，由于石柯受伤且赛程过于密
集，甚至一度出现过让小将雷文杰来
客串的情况。与此同时，球队在正面防
守硬度方面，也期待提升，这一点从上
赛季初引进于睿就能看出。
上港一线队阵中的正牌中卫其实

不算多，石柯离开之后，只有贺惯、魏
震和于睿。其他人中，王 超、傅欢都

曾客串过，老将于海也在上赛季打过
中卫，不过这些人毕竟不是科班出身。
而在上港近两个赛季频繁于三后卫、
四后卫体系变化的现实来看，多一名
中卫储备也是必需。新帅莱科上任后，
三后卫极有可能成为上港的主打阵
型，同为克罗地亚人，莱科对于迈斯托
罗维奇的情况相当了解，在主帅推荐
下，上港将目光投向了克罗地亚联赛
赛场。

作为克甲球队奥西耶克的队长，
迈斯托罗维奇今年28岁，正处于职业
生涯黄金期，总共为球队出场55次，具

备了丰富的实战经验，在俱乐部对其
的官方评语中，奥西耶克用了“性格好
斗，无所畏惧”来形容，这似乎也比较
符合上港需要的后防线球员气质。尽
管并非联赛中的传统豪门，不过奥西
耶克本赛季表现不错，一度和著名球
会萨格勒布迪纳摩队并列第一名。
另一个打动迈斯托罗维奇的原因

是工资。据了解，迈斯托罗维奇将与上
港签约两年，他的年薪较之在克罗地
亚联赛效力时有了一定涨幅，但结合
中国足坛的市场水平来看，绝对属于
“平民级别”外援。迈斯托罗维奇的年
薪为税前200万欧元，距离中国足协制
定的外援税前300万欧元的标准，还有
不小空间。悉数上港过往曾引进的非
亚外球员，迈斯托罗维奇的身价仅仅
比当初的埃弗拉高一点。
确认转会之后，迈斯托罗维奇在

接受奥西耶克官网采访时表达了对新
征程的期待：“在我要去的大城市中，
我将更容易适应新的生活方式和不同
的文化。我听说过伊万·莱科的事情，
也知道胡尔克已经离队了，但依然有
奥斯卡、洛佩斯、阿瑙托维奇，我希望
到那里能够适应，并且达到期望。”上
港方面尚有一些后续手续需要完成，
全部搞定之后预计就将对外宣布该名
球员的加盟。

本报记者 章丽倩

对27岁的乌格斯·赞戈来说，距离
成为布基纳法索的超级英雄，他只差
一步了———就是在东京奥运会上赢得
金牌。日前在以18米07打破男子三级
跳远室内世界纪录、成为首位在室内
赛事中突破18米大关的三级跳远运动
员后，赞戈很有信心用一枚奥运金牌
来为自己“加冕”。

新纪录创造地点，是在于法国欧
比耶尔举行的一场室内田径比赛中。
在赞戈之前，非洲国家布基纳法索从
没有在田径世锦赛中获得过奖牌，更
别提世界纪录了。不过近两年，随着
赞戈的崛起，越来越多的荣誉都被他
收入囊中。在这次破纪录前，他跳出
过的最好成绩是17米77，同样也是在
室内赛事中创造的。另外，赞戈在室
外赛事中的最好成绩是17米66，凭借
这一成绩，他在2019年田径世锦赛中
获得一枚铜牌。

当赞戈以18米07打破男子三级跳
远室内世界纪录时，原纪录保持者也

在现场，就是为他忙前忙后的教练、法
国名将泰迪·塔姆戈。后者在2011年创
造出17米92的原室内世界纪录。如今，
师徒之间，荣誉传承。

说起这对师徒的相识，其实源于
社交网络。赞戈是一位在2016年里约
奥运会后才渐渐崛起的运动员，不过
他很有野心，早就对冲击18米大关有
想法。而追求梦想的一个重要前提就
是———找到一位有能力也适合自己
的教练。最初，赞戈是通过社交平台
去向法国名将泰迪·塔姆戈介绍自己
的情况，后来，他得知自己日常在法
国训练的田径俱乐部老板跟塔姆戈
本就认识，这合作关系就确定得更加
顺利了。“那时候我去跟俱乐部老板
谈，拜托他帮我出面，然后泰迪（塔姆
戈）就答应了。”
在2019年于多哈举办的田径世锦

赛上，赞戈距离18米大关就已经接近
了，后来在巴黎的一项室内赛事中，他
更是跳出了17米77，创造了一项非洲
纪录。
赞戈说，在这段合作关系里，塔姆

戈以教练身份给了自己很大的帮助。
“我们经常在一起讨论，他给了我很多
关于如何参加大赛的建议，包括身体
状态方面的，也包括心理方面的。”
奥运会和奥运金牌，那当然是赞

戈的目标。不过在更广大的层面上，他
也有着更大的野心，他希望自己能像
博尔特那样，将三级跳远运动重新介
绍给整个世界。“博尔特把一项运动推
向了新高度，他超越了人类的极限，而
这就是我现在想要去做的。”赞戈说，
“我觉得自己开始出名了，说起三级跳
远，很多人都会知道我。对这项运动，
他们可能也会多一点关注。我希望事
情朝着这个好的方向发展。”

当然，和所有运动员一样，赞戈
也遇到了疫情挑战。虽然他仍在努力
地找比赛参加，但还是有不少他原计
划中的目标赛事被取消或者被延后
了，这可能在一定程度影响到他的后
续备战。不过，他很有信心能在与同
侪的较量中掌握主动，“如果我能顺
利去到日本参赛，那肯定就是已经做
好了准备。”

迈斯托罗维奇（右）凶狠铲抢

据美国《国会山》报道，美

国游泳选手、 奥运冠军克莱

特·凯勒因涉嫌参与1月6日冲
击国会大厦事件被起诉。警方

从骚乱当天的媒体录像中发

现一男子身穿奥林匹克美国

国家队队服，后经调查，确定

该男子为凯勒。 据悉，现年38
岁的凯勒曾是三届奥运会美

国代表队的成员，并在2004年
雅典奥运会和2008年北京奥
运会获得自由泳接力赛金牌。

美国奥运会冠军参与
冲击白宫事件被起诉

荩荩简讯

本报评论员 姬宇阳

已经到了1月中旬， 但是各俱

乐部真正官宣的新球员加盟，特别

是内援加盟，仍然是寥寥无几。 其

中原因也不难猜，就是因为中国足

协今年将执行很多关于财务方面

的新规定。 现在的问题就是，各俱

乐部是不是真的会不折不扣执行

中国足协新的规定呢？

上周五， 中国足协在官网意

味深长地发表了一个公告， 这个

公告从文字来看， 更像是一种警

告。 在这份公告中写道，为更好落

实各俱乐部财务约定指标工作 ，

中国足协再次强调， 请各俱乐部

认真研读财务约定指标政策规

定，全面领会政策调整的内涵，准

确理解相关约定指标的含义。 摒

弃侥幸心理，严处违规行为。 各俱

乐部应高度重视，严肃对待，坚决

摒弃不合规行为， 珍惜得来不易

的足球发展环境。

各俱乐部在续签或新签此类

球员的工作中应严格遵守财务约

定指标和实施细则的相关要求 ，

审慎推进签约工作， 杜绝违规违

纪事件发生。 对于任何违反财务

约定指标及其实施细则的行为 ，

一经查实， 中国足协将依据相关

规定予以严肃处理，以正风气。

在1月中旬这个时间段发这
样的补充说明， 我们可以将其理

解为， 不是中国足协已经得到了

某些风声， 就是仍然有俱乐部想

铤而走险。

和俱乐部相比， 还有一个重

要的问题是， 球员们是否能接受

这样一个现实， 那就是他们是否

认为中国足协这次会严格执行新

的规定？ 毕竟如果严格按照新的

规定执行， 很多球员签的新合同

的收入跟过去相比， 不是打了对

折的问题， 而是打了三折甚至两

折。一旦签字之后，可能真的就会

变成他未来几年的待遇， 所以球

员是否愿意面对现实， 也是一个

问题。


